

Don Jacinto Benavente decía de ella que valía un Imperio, y la bailaora adoptó el piropero como nombre artístico, de forma que Pastora Rojas Monge será por siempre conocida como Pastora Imperio. Nacida entre capotes y faralaes en Sevilla, en el barrio de la Alfalfa, en cuanto a la fecha de su nacimiento no parece haber unanimidad siendo la más probable el 14 de abril de 1889, hija de Víctor Rojas, sastre de toreros, y la bailaora Rosario Monge La Mejorana. Pastora conoció en México al torero Rafael Gómez Ortega El Gallo, con el que casó en la iglesia de San Sebastián de Madrid el 20 de febrero de 1911, aunque sorprendentemente se separaron poco después ese mismo año. En 1920, Pastora Imperio dio a luz una niña que legalmente era hija de su esposo, pero que en realidad era fruto de su relación con don Fernando de Borbón y Madán, Duque de Dúrcal. Tenida como una de las más grandes bailaoras flamencas de todos los tiempos, falleció en la noche del 14 al 15 de septiembre de 1979, en su casa de la calle O'Donnell de Madrid.



[Leer artículo completo](#)